

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: - (2024)
Heft: 3

Artikel: Vivre l'événement
Autor: In-Albon, Sébastien
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1055428>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



La Fête Dieu à Sion est devenue un moment fort de l'année pour la SOVR.
Toutes les photos © SOVR.

SOVR

Vivre l'événement

Col Sébastien In-Albon

Responsable des activités, SOVR

Chaque année, le comité de la SOVR propose à ses membres et à leurs proches diverses activités en lien avec l'actualité militaire, qu'elle soit culturelle, sportive ou familiale. Un élément central pour le comité qui met beaucoup de cœur à l'ouvrage pour faire de la SOVR une société active et intéressante. D'autant plus lors de cette année jubilaire.

Dans le cadre du 70^e anniversaire, Le comité a souhaité marquer ce moment en organisant pour ses membres, tout au long de l'année, des activités aussi diverses que passionnantes dont les points d'honneur sont le partage et la convivialité. A cette occasion, la SOVR ouvre ses activités à toutes les sociétés d'officiers amies, membres de la Société Suisse des Officiers.

Le « challenge » du programme...

Les activités proposées pour cette année particulière de jubilé visent un large spectre d'intérêts pour tenter de satisfaire nos membres.

Cette année a débuté par une conférence sur la thématique de la prospective technologique avec en toile de fond la question suivante : «Quel sera le soldat du futur» ? La brillante présentation du Dr Quentin Ladetto, responsable de la prospective technologique auprès d'armasuisse a débouché sur un échange intense avec l'auditoire, avant de passer à la partie conviviale. Bref, un succès, malgré le faible effectif présent...

La suite du programme est ponctuée de sorties aussi diverses que variées. Le but étant de toucher tous les domaines d'intérêts de nos membres. Ainsi, les activités vont continuer en mars avec la visite du musée de la Garde Suisse Pontificale à Naters dans le Haut-Vallais, sortie qui se veut familiale.

Le soldat du futur, avec le Dr Ladetto, un moment de réflexion et de projection.



En avril, une sortie « Patrouille des Glaciers » pour encourager nos membres qui feront la course en allant à leur rencontre sur les sommets. Le 27 avril 2024 marquera notre assemblée générale ordinaire, avec un invité de marque, à savoir notre Chef de l'Armée, le cdt C Thomas Süssli. Pour marquer le coup du 70^e, notre assemblée se tiendra en les murs de la salle du Grand conseil à Sion.

Côté spirituel, nous allons participer à la cérémonie de la Fête-Dieu dans la capitale valaisanne avec un défi assez fou ! En effet, nous espérons réunir au moins 70 officiers de la SOVR pour prendre part au défilé et marquer d'une certaine manière notre année anniversaire. Nous espérons que nos membres se mobiliseront pour atteindre cet objectif hors du commun.

Avant la pause estivale, une sortie VTT organisée par notre actuel président, permettra aux spécialistes de la « Petite Reine » d'arpenter les sentiers et enchaîner les nivélés.

Pour la suite de la saison, un moment solennel avec la traditionnelle sortie de la Fête Nationale fin juillet, suivie d'une initiation au billard en août.

Honneur aux nouveaux

La SOVR met également un point d'honneur dans l'accueil de ses nouveaux membres et propose en septembre une activité hors du commun lors de ce premier contact. Dans un esprit de convivialité, les officiers déjà membres y sont également les bienvenus. En principe, on n'est pas déçu !

La visite du musée de la Garde pontificale, une belle excursion outre-Raspille pour les membres.





Châtaignes, fromage et charcuterie, la traditionnelle brisolée est un événement décontracté et apprécié.



Une délégation du comité participe chaque année à la cérémonie de libération des officiers organisée par l'Arrondissement militaire, en compagnie notamment du Conseiller d'Etat en charge de la sécurité, M. Frédéric Favre.



Repas de la Fête-Dieu, à Sion.

Pour les as de la gâchette, début octobre, nos camarades officiers du Haut-Plateau organisent un tir annuel et tous les membres de la SOVR y sont conviés.

Pour continuer dans la partie traditionnelle des soirées d'octobre, les membres se retrouvent pour la brisolée annuelle dans le secteur Martigny, qui, d'année en année est un succès sur le plan de la participation.



2024, les temps forts...

Le point marquant du 70^e anniversaire de la SOVR sera la bénédiction du nouvel étendard le samedi 23 novembre 2024, suivie du traditionnel bal de la SOVR.

A cette occasion, une cérémonie haute en couleur nous permettra d'inaugurer notre nouvelle bannière et d'accueillir officiellement tous nos généreux donateurs ayant permis son financement. Nous espérons avoir une mobilisation importante de nos membres

qui font également partie des nombreux donateurs pour rehausser cette journée exceptionnelle.

Nous continuerons la soirée par notre traditionnel bal sur le site du domaine des îles à Sion. Une occasion pour nos membres de profiter d'un cadre idyllique et passer un bon moment, accompagnés ou non. Lors de notre bal, nos camarades des sociétés amies sont également invités et nous font l'honneur de leur présence à chaque édition et nous les en remercions.

Le challenge perpétuel du comité de la SOVR: Susciter l'intérêt!

L'équipe en charge des activités SOVR essaie de proposer des thèmes aussi actuels que variés, dans le but de susciter l'intérêt de nos membres et ainsi faire vivre notre société au travers d'événements conjuguant la camaraderie, l'échange et la convivialité.

Le salaire du comité est bien évidemment la participation de ses membres aux différentes activités! Force est hélas de constater que le bilan ne permet pas une augmentation de salaire significative. En effet, le taux de participation atteint en moyenne faiblement les 10%, composé essentiellement des «habitues», hors assemblée générale...

Bien entendu que de nombreux facteurs externes et le contexte actuel ne favorisent pas forcément la vie associative, mais pour le comité de la SOVR, il s'agit d'assurer la pérennité et le sens de l'existence de la société par une participation de ses membres à cette vie associative qui s'évapore petit à petit.

La situation sécuritaire en 2024, avec une armée suisse qui manque cruellement de moyens, ceci dans une conjoncture défavorable, les sociétés d'officiers font partie des vecteurs essentiels pour établir des ponts entre les citoyens, la politique et les institutions. Ce qui se passe actuellement aux portes de l'Europe nécessite une prise de conscience de la population et c'est notre devoir, en tant qu'officiers de l'armée, d'y contribuer de manière proactive. La SOVR et par définition toutes les sociétés militaires suisses sont des interlocuteurs de premier plan avec la société civile et elles ne sauraient être fortes sans l'implication de leurs membres.

Tout le comité de la SOVR redouble d'efforts pour passer ce cap du 70^e dans un esprit de saine camaraderie et la meilleure récompense reste bien évidemment, au-delà du soutien financier, une mobilisation de ses membres. Venez donc nombreux!

S. I.-A.

Passage de témoin

Maj Fabien Lafarge

Le col Roger Haupt s'apprête à rendre les armes et quitter sa fonction de président de la SOVR. Si c'est bien l'AG qui décidera du nom du successeur, le comité propose de nommer le cap Tobias Meyer, déjà membre du comité. Nous avons réuni les deux hommes pour une rencontre au sommet.

Roger, honneur au sortant. Quel est ton parcours à la SOVR?

Je suis entré au comité en 2007, en tant que premier lieutenant. A ce moment-là, la SOVR n'avait pas encore atteint le niveau de développement qu'elle a aujourd'hui. Le fonctionnement reposait encore sur des comités régionaux. Comme j'habitais au Bouveret, je faisais partie du comité du bas-Valais. Tout au long de ces 17 années au sein du comité, j'ai eu l'occasion de côtoyer différents présidents. Depuis six ans, j'ai eu le privilège de prendre les rênes de cette merveilleuse famille qu'est la SOVR. J'ai toujours pu compter sur un comité engagé et plein d'enthousiasme.

Tobias, tu es au comité aussi depuis quelques années, peux-tu confirmer?

Absolument! L'enthousiasme est une valeur partagée au sein du comité, et c'est peut-être parce que je le suis que je l'ai rapidement rejoint après ma promotion d'officier en 2006. Je devais initialement rejoindre la cellule «activités», mais j'ai finalement hérité de la fonction de secrétaire que j'ai occupée durant 14 ans, depuis 2008.

Donc en 2022 tu as changé de rôle ?

Lors de l'AG 2022 à Martigny, j'ai été nommé 1^{er} Vice-président et une année plus tard, Yann Donon a repris ma fonction de secrétaire. Mais comme mon camarade s'est lancé dans un EMBA, je l'ai remplacé jusqu'à début 2024. Durant ce mandat, j'ai eu le plaisir de servir 3 différents présidents soit le col EMG Flavien Schaller, le cap Sébastien Rhoner et le col Roger Haupt.

Roger, tu as été promu colonel car tu as repris en janvier l'EM cantonal de liaison territoriale, félicitations ! Parlons un peu de ton parcours militaire !

Il est assez singulier. En 1996, j'ai effectué ma formation de recrue en tant que soldat transmission du génie à Brugg. Je n'avais pas réellement d'ambition, et c'est mon instructeur d'unité qui a pris l'initiative de proposer ma promotion. J'y ai vite pris goût, et j'ai décidé de poursuivre comme officier après ma formation professionnelle. J'ai donc intégré l'école d'officiers à Bulach à l'âge de 25 ans. J'ai suivi la formation dispensée à tous les officiers de l'aide au commandement. Travailleur chez RUAG, je suis devenu officier du réseau des radios d'ambassade, puis je me suis dirigé vers la guerre électronique, où j'ai commandé une compagnie de service. Décidé à poursuivre, je suis devenu ensuite remplaçant du commandant, puis commandant, du bataillon ondi 16 (l'un des meilleurs bataillons d'onde dirigée de l'armée suisse). Cette expérience de commandement a été extraordinairement enrichissante. Depuis le 1^{er} janvier je suis donc chef de l'EM cantonner. Mon parcours militaire s'étale ainsi sur 27 années, jalonné de rencontres enrichissantes et de missions variées, dans un contexte d'évolutions constantes au sein de notre armée.

Tobias, ce parcours indique la voie à suivre pour le «jeune capitaine» que tu es ?

Jeune peut-être, mais au parcours déjà riche. Proposé comme explorateur, j'ai choisi une autre voie principalement en raison du calendrier d'études de l'école d'ingénieurs. J'ai choisi une arme technique soit l'école de maintenance sur appareils de transmission à la caserne de Lyss. S'en est suivie une spécialisation sur la maintenance des *Stinger*. Durant mes études à la HES, j'ai demandé au cdt d'école de Dailly (le fameux col Serge Monnerat) de pouvoir faire mon service au sein des troupes d'infrastructure et quartier général, où j'ai reçu une proposition pour rejoindre un détachement chargé de développer et tester des nouvelles technologies pour Armasuisse, Ruag et d'autres partenaires. J'ai ensuite rejoint la br aide cdmt 41. Après le commandement de la cp gr GE 51/2, je suis devenu S2 du bat QG 25, qui est le plus grand de notre armée et est de type MADE (formations de milice à disponibilité élevée). Ce sujet a d'ailleurs été traité dans l'édition de la RMS N° Thématische – *Brigade aide commandement 41*.

Revenons à la SOVR: Roger, on imagine que tu as vécu des moments marquants durant ta présidence !

Ce qui restera pour moi, ce sont les échanges avec nos membres, les rencontres entre nos jeunes officiers et les plus expérimentés. Je considère la SOVR comme un lieu privilégié pour rencontrer des généraux dans un cadre décontracté et échanger sur les expériences de chacun. Pour être factuel, ma plus grande fierté réside dans notre capacité à établir des liens avec le canton du Valais et à devenir un partenaire reconnu, notamment dans le domaine militaire. Nous avons été très actifs dans nos activités tout au long de ces années, grâce à un comité dynamique qui a su diversifier nos événements. Un moment significatif a été notre implication dans la coordination du référendum sur le nouvel avion de combat. Un autre moment marquant a été l'organisation d'un débat lors des élections fédérales à la fin de l'année 2023, qui a rassemblé plus de 50 participants.

Tu mentionnes l'avion de combat, le rôle de la SOVR dans la sphère politique comme acteur de référence en matière de sécurité. Quelle est ta vision sur l'insititution ?



L'armée d'aujourd'hui fait face à des défis financiers qui limitent sa capacité à renouveler ses équipements et à assurer sa défense. Toutefois, je crois qu'elle propose l'une des meilleures formations de cadres en Suisse, une qualité qu'il conviendrait de mieux promouvoir auprès du secteur privé. Une préoccupation majeure réside dans l'obligation de servir. De nos jours, les jeunes ont trop de facilité à éviter le service militaire obligatoire. Il est impératif de revoir ce modèle. Les bataillons rencontrent des difficultés en termes d'effectifs, compromettant ainsi leur capacité à remplir leurs missions. Des discussions à ce sujet auront lieu au Parlement fédéral dans les prochains mois. A mon avis, il faudrait durcir les conditions pour effectuer un service civil et éventuellement augmenter le nombre de jours de service pour les militaires de tous grades. Personnellement, je m'engagerai à œuvrer pour que notre armée dispose des ressources nécessaires en termes d'armement et de personnel.

Tobias, tu es de la génération suivante. Quelle est ta vision sur le service ?

Lors de mon ER en 2005, presque personne n'avait de téléphone ou d'ordinateur portables. Aujourd'hui, chacun est connecté au monde et ce, jour et nuit. Le monde évolue, et je pense que notre Armée a toujours su s'adapter avec les moyens qui lui étaient mis à sa disposition. Les différentes réformes ont permis de maintenir un niveau d'instruction plus que suffisant au sein de la troupe et de son corps professionnel, cela pour répondre aux 3 missions inscrites dans notre Constitution.

Pour les années à venir, de nouveaux moyens de défense, l'assainissement de certaines infrastructures, l'acquisition de nouveaux systèmes d'information intégrée pour la planification et suivi de la situation (comme IPLIS par ex.) vont permettre à notre Armée de continuer à être performante et crédible. En plus de ces composantes, l'homme devra rester au cœur du sujet. Un effectif suffisant, l'instruction de la troupe et des cadres et du matériel en suffisance pour les bataillons permettront de nous adapter aux changements à venir.

Revenons à des préoccupations plus locales. Roger, tu passes les rênes d'une section qui est en forme !

La SOVR se porte bien. Chaque année, nous accueillons de nouveaux membres et je suis convaincu qu'elle saura s'adapter aux besoins de ses adhérents. Je suis également optimiste quant aux perspectives avec le nouveau comité, qui apportera sûrement de nouvelles idées et initiatives. J'espère que la SOVR continuera également à se faire entendre au niveau national, en participant activement aux événements organisés par la SSO.

Tobias, si tu es élu président, quelles seront tes objectifs ?

J'aimerais continuer de proposer un programme riche, varié et intéressant à tous les plus de 350 membres de notre société. Notre comité organise diverses activités de réseautage pour soigner et entretenir les liens que nous avons entre officiers, comme l'accueil des nouveaux membres, de l'instruction, des conférences ou encore le bal (chaque 2 ans) pour ne citer que celles-ci.

Mais pour cela, il est nécessaire que les membres répondent présent aux invitations que nous leur soumettons. Après la période covid, les habitudes et priorités des gens ont changé, et nous devons redonner de l'importance à l'échange et au partage entre cadres de notre armée. Ceci est d'autant plus important en ces temps incertains ponctués de guerres, jeux politiques et autres différentes menaces en Suisse et hors de nos frontières.

Ensuite, j'aimerais pouvoir maintenir le lien fort entre la SOVR et les autorités du canton du Valais, avec les présidents des sociétés d'officiers des cantons romands et aussi la Société Suisse des Officiers (SSO). Ce travail a été soigné par mes prédécesseurs et continuer sur cet élan me paraît primordial.

Et finalement, pour atteindre ces buts, je suis heureux de pouvoir compter sur un comité expérimenté, jeune et compétent. Chacun, avec ses qualités et sa disponibilité, peut contribuer à la bonne organisation des différents projets. Cette année, année du 70^e anniversaire de la société, nous avons mis sur pied un programme spécial pour fêter ce bel événement. Le programme, expliqué par le col Sébastien In-Albon, reflète le travail réalisé l'année dernière par tout le comité. Cette année marquera également le changement de notre étendard qui présente des signes de vieillesse. Afin de maintenir le budget fixé et pour que les chiffres « restent noirs », nous avons lancé un appel à dons par le biais du courrier de la cotisation annuelle ou par un contact à différentes entreprises et sociétés. Pour les lecteurs de la RMS désireux de soutenir notre belle institution, nous transmettons volontiers le code QR pour leur soutien et les remercions d'avance pour leur généreuse contribution.

Pour conclure, Tobias, définis la SOVR en trois mots clefs !

Vivante, avec déjà la stabilité du nombre de membres et pourquoi pas une croissance pour atteindre 400 membres actifs dans une année d'une part et d'autre part que les membres aient à cœur et intérêt de venir aux activités proposées en y amenant leurs camarades officiers. Que les gens se connaissent, s'entre-aident au besoin et passent de bons moments remplis de franche camaraderie !

Dynamique, par l'organisation d'activités de qualité propres à ses membres, intéressantes, attrayantes, appréciées et reconnues des participants mais aussi des milieux civils et militaires.

Vecteur de valorisation. La qualité de la formation militaire est malheureusement peu reconnue par l'économie. Cette formation axée sur la pratique est unique en son genre. D'ailleurs, *Swiss Leaders* qui représente les intérêts économiques, politiques et sociaux des cadres en Suisse, certifie les compétences acquises pour les militaires ayant terminé une école d'officiers ou un stage de formation pour sous-officiers supérieurs et qui ont payé leurs galons à partir de l'ER 1/2019. La SOVR se met volontiers à disposition de toutes entités qui auraient besoins de soutien pour prestations dans la sécurité ou le management.

F. L.

MARDI 28 MAI 2024

FER GENEVE
14H00 - 19H00

SAVE THE DATE



USMG
Union des sociétés
militaires genevoises



- **Commandant de Corps Thomas Süssli**
Chef de l'Armée
- **François Rohrbach**
Directeur Général Suisse dsm-firmenich et
Président du Groupement des Entreprises
Multinationales
- **André Duvillard**
Ancien Délégué du Réseau national de sécurité
- **Général de corps d'armée Denis Mistral**
Gouverneur Militaire de Lyon
- **Mauro Poggia**
Conseiller aux Etats membre de la
Commission de la politique de sécurité

**5 interventions, 1 table ronde,
1 apéritif de réseautage**

Entrée libre sur inscription

www.usmg.ch/fs24